



## **Comité de Pigeons de race Suisse**

**26 septembre 2020 à Niederbipp**

Présidence : Christian Knuchel

Procès-verbal : Andy Bettmer

Présences : Christian Knuchel, Urs Freiburghaus, Robert Loser, Christoph Uebersax, Ulrich Braun, Thierry Gaille, Andy Bettmer

Excuses : Monica Henry

### **1. Accueil**

C'est à 9h15 que le président Christian Knuchel accueille les membres dans la salle de réunion du restaurant « Brauerei » à Niederbipp. L'ordre du jour est accepté sans avis contraire et la première partie de cette rencontre (séance du comité) peut débuter immédiatement. La deuxième partie aura lieu après un repas de midi pris en commun et traitera de la révision des statuts de Pigeons de race Suisse.

### **2. Procès-verbal de la dernière séance**

Le dernier procès-verbal ne suscite pas de commentaires. Il est accepté à l'unanimité et avec les remerciements à son auteur.

### **3. Bilan de l'assemblée des délégués du 6 septembre 2020 à Sursee**

Christian Knuchel est d'avis que l'AD était productive et de qualité. Le local de réunion quant à lui était trop exigü. A l'avenir, il est indispensable de disposer d'une salle plus spacieuse qui offre la place nécessaire à environ 100 personnes. Le président se félicite que le comité soit à nouveau au complet, que les délégués aient officiellement confirmé la proposition du comité et nommé Thierry Gaille en tant que représentant de la Romandie et Andy Bettmer en tant que secrétaire. Robert Loser représente l'Association colombophile. Toutes les affaires courantes ont été traitées avec efficacité, y compris la demande de modification de l'attribution du prix souvenir „Schöneberger“ et de la „Channe Tierwelt\*. L'envoi du rapport

annuel et des comptes/bilan 2019 a fait ses preuves et facilité le déroulement de cette journée au programme condensé. L'organisation de cette manifestation sur un seul jour a été jugée satisfaisante. Urs Freiburghaus regrette toutefois que l'échange, la camaraderie et l'entretien relations amicales sont restés sur la touche. Il souhaite que le rapport du président soit plus détaillé à l'avenir.

Marc Hilfiker s'est adressé à Christina Knuchel pour lui signaler qu'il a participé à 6 Expositions nationales, mais l'information n'a pas suivie. Le comité décidé à l'unanimité de remettre la distinction en 2020.

#### **4. Informations Petits animaux Suisse**

Christian Knuchel donne quelques informations au sujet de la séance du comité qui a eu lieu le 9 septembre 2020. Il juge important que Petits animaux Suisse collabore étroitement avec l'Union Suisse des Paysans. Il compte sur des signaux positifs, surtout dans le domaine de la protection des animaux (expositions) et espère un soutien du monde des éleveurs de petits animaux. Le président rapporte que la Fédération dispose d'un nouveau juriste en la personne de David Grimm. Les règlements «Commission de la Protection des animaux» et «Distinction pour une détention exemplaire de petits animaux» ont été révisés. Un autre sujet traité en séance était «L'Exposition modèle» à la «Liebegg ». Les fiches techniques de l'OSAV seront adaptées et une procédure de consultation auprès des différents services vétérinaires cantonaux suivra. La 30<sup>e</sup> Exposition Européenne se tiendra du 11 au 13 novembre 2022 à Kielce en Pologne.

#### **5. Exposition nationale à Langenthal**

Christoph Uebersax donne quelques précisions au sujet de l'Exposition nationale de cette année. Elle sera sous le signe du Covid et fortement régi par les prescriptions légales. (pandémie).

- Heures d'ouverture de samedi 10h00 à 15h00,
- port du masque obligatoire,
- système de traçage,
- exposition sans public, à l'exception des parents des jeunes éleveurs (exposants),
- remise des catalogues et prix, samedi de 10h à 15h,
- les rubans seront attribués par les juges, mais la remise aura lieu dans le cadre de la prochaine CCP/POK ou AD.
- Pas de cantine, éventuellement une vente de boissons en bouteilles et d'encas, (sandwichs, saucisses).

Tenant compte du peu de temps à disposition du photographe (effectuer des clichés des animaux vainqueurs, il est décidé que seuls les « Champions Suisses » seront photographiés. Pigeons de race Suisse prendra en charge les frais du repas pour les juges colombophiles (jeudi le 10 décembre à 19h00 au restaurant « Bad Gutenberg » à Lotzwil/ y compris les boissons).

Les Cravatés du Kosovo ne disposent toujours pas d'un standard officiel (EE). En l'absence de ce standard officiel, ils ne pourront pas être exposés à la Nationale Suisse de cette année.

Christoph Uebersax est confiant quant à la réalisation de cette exposition, bien qu'il ne faille pas oublier qu'une décision du Conseil fédéral ou des disposition cantonales peuvent tout faire basculer. Le chef des expositions se renseigne quant à une prise en charge d'un éventuel déficit. Le comité de PRS décidera d'une prise en charge lorsque le cas se présentera et que les détails seront connus.

## **6. Informations des ressorts**

Peter Loser donne un bref aperçu de l'Exposition nationale des Pigeons voyageurs agendée le deuxième week-end du mois de janvier 2020 à Kölliken. Une délégation de l'Association colombophile Suisse est invitée à l'exposition allemande qui se tiendra les 4 et 5 janvier à Dortmund en Allemagne. La liste des éleveurs de Pigeons voyageurs sera mise à jour, elle sert de légitimation à toute commande de bagues.

Ueli Braun annonce que la Commission technique se réunit en date du 10 octobre 2020. Il rappelle que les documents concernant la formation des futurs juges sont toujours en possession de Claude Schneider. Etant donné que ces documents sont la propriété de PRS et indispensables à l'organisation du cours des élèves juges, Christian Knuchel, se charge de les récupérer.

Urs Freiburghaus et Thierry Gaille annoncent l'annulation de l'Exposition valaisanne.

## **7. Divers**

Dans le cadre de la prochaine CCP/POK, Christian Wingeier sera conférencier et parlera des Pigeons voyageurs.

Le site créé par Erwin Bär, hébergeant textes et photos colombophiles, ne sera dorénavant plus gratuit. Pigeons de race Suisse prend en charge les frais de CHF 110.00.

Tous les bénévoles du service des pigeons égarés recevront une attention de PRS (à Noël) comme remerciement pour leur disponibilité.

Urs Freiburghaus conseille d'intensifier les relations avec l'EE. Il suggère de récompenser les éleveurs ayant obtenu des résultats exceptionnels avec une distinction « Pigeon d'Or Suisse ».

Pour terminer une triste nouvelle, notre membre d'honneur Heinz Brosi, nous a quittés le 24 septembre 2020.

Christian Knuchel remercie les membres de leur présence et clôt la séance. Après le repas de midi, le comité travaillera sur la révision des statuts de PRS .

Fin de la séance: 12h15

Révision des statuts : 14h00 à 16h00

Une fois les statuts révisés, Christian Knuchel souhaite un beau week-end à tous les participants et les remercie pour leur investissement et leurs suggestions.

Le président

Christian Knuchel

Le secrétaire

Andy Bettmer